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(Substituto Legal do Presidente)
Pelouros:
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Atendimento: Segunda-Feira - 16h às 17h 
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Secretária
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Atendimento: Terça-Feira das 16h às 17h 
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Agendamento de atendimento através do telefone 21 868 11 07
do email geral@jf-beato.pt ou presencialmente na Sede da Junta de Freguesia

ou no Polo de Atendimento.

Silvino Correia

Outubro é o mês em que se assinala a saúde 
mental.
Na Junta de Freguesia do Beato somos sensí-
veis a esta questão e temo-nos associado, há 
já vários anos, a iniciativas de promoção do 
bem-estar geral da nossa população, da saúde 
no geral e da saúde mental em particular.
Em diversas ações que promovemos ao longo 
do ano, na área do desporto e estilos de vida 
saudável, temos vindo a associar rastreios 
de saúde, mais direcionados à saúde física, 
e no nosso Espaço Saúde disponibilizamos 
consultas de psicologia à população. Mente 
sã em corpo são, diz o ditado.
Apoiámos o Festival Mental, com origem na 
nossa freguesia, mas de âmbito internacio-
nal, um contributo sério para a divulgação 
do tema da saúde mental e da construção do 
caminho para a melhor aceitação da temática 
da doença mental.
Congratulamo-nos também pela parceria 
estabelecida recentemente para acesso da 
nossa população às Consultas Sem Pare-
des, com a associação Manicómio - Baseado 
em Histórias Verdadeiras, e ainda mais 
pela entrada em funcionamento do Centro 
de Saúde do Beato e da Unidade de Saúde 
Familiar Oriente, a que damos destaque neste 
boletim numa entrevista ao seu coordenador.
Temos, finalmente, uma resposta de cuidados 
de saúde geral e familiar do Serviço Nacional 
de Saúde na nossa freguesia. Uma vontade 
antiga, na qual muito nos empenhámos para 
que se tornasse realidade e, pela ausência da 
qual, foi criado o nosso Espaço Saúde, para 
colmatar esta lacuna no suprimento de uma 
resposta de proximidade à nossa população.
Por fim, assinalamos com regozijo a reali-
zação de mais uma Gala do Beato, a décima 
terceira edição desta que é uma grande digni-
ficação da nossa freguesia, numa mostra da 
vitalidade dos nossos talentos, das qualidades 
das nossas gentes e do progresso que sempre 
procuramos.

www.youtube.com/user/
FreguesiaBeato

www.instagram.com/
junta_de_freguesia_do_beato

www.jf-beato.pt www.facebook.com/
freguesiabeato

twitter.com/JF_Beato
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A Junta de Freguesia do Beato 
volta a disponibilizar, em 
mais um ano letivo, o Pro-

jeto Intervir que tem desenvolvido, 
ao longo dos anos, atividades junto 
das escolas do 1º ciclo do ensino 
básico inseridas na comunidade 
local, nomeadamente na escola EB1 
do Beato, EB1 do Bairro Madre de 
Deus e EB1 Eng.º. Duarte Pacheco.
Este Projeto tem como objetivo dar 
resposta às necessidades relevantes da 
comunidade escolar, ao nível da pro-
moção e adoção de comportamentos e 
estilos de vida saudáveis, contribuindo 

para o desenvolvimento harmonioso, 
critico e criativo das crianças da Fre-
guesia do Beato, ao desenvolver com-
petências pessoais e sociais. 
O Projeto Intervir é realizado através 
de sessões de 40 minutos em contexto 
de sala de aula onde são realizadas 
atividades lúdicas e educativas, que 
decorrem semanalmente durante o 
ano letivo junto dos alunos do jardim 
de infância (5 anos) e do 1º ciclo.
Mantendo a iniciativa de anos anterio-
res, o Projeto poderá ser acompanhado 
através das redes sociais da Junta de 
Freguesia onde, semanalmente, irá ser 

divulgado um vídeo sobre as atividades 
que decorreram ao longo da semana. 
Esta vertente digital mantém a ponte 
entre o Intervir, a comunidade escolar 
e toda a Freguesia.
Este ano a equipa do Projeto Intervir 
conta com novos elementos, sendo 
assim composta pelos técnicos Diogo 
Henriques, Filipa Furtado, Francisca 
Fonte, Joana Lopes e Tiago Resende. 
Com a certeza da importância deste 
projeto, e sabendo que será parte inte-
grante na vida das crianças da Fregue-
sia, damos assim as boas-vindas ao ano 
letivo 2023/2024. 

Teve lugar, no passado dia 25 de 
setembro pelas 20 horas, mais 
uma Sessão Ordinária da 

Assembleia de Freguesia do Beato.  
Os trabalhos iniciaram-se com a inter-
venção do público, tendo sido dada a 
palavra aos dois fregueses que se inscre-
veram. A primeira freguesa questionou 
o Executivo acerca de possíveis planos 
previstos para a Escola Afonso Domin-
gos que, pese embora se encontre na 
vizinha freguesia de Marvila, dada a 
proximidade geográfica não deixaria de 
ter consequências diretas para a nossa 
freguesia. O segundo freguês abordou 
a problemática com que se depara na 
Estrada de Chelas e na falta de limpeza 
na Rua de Sol a Chelas.
O Presidente da Junta de Freguesia, 
Silvino Correia, esclareceu ambos os 
fregueses, tendo abordado o tema da 
questão apresentada na primeira inter-
venção indicando que, de momento e de 
forma oficial, não tem qualquer informa-
ção que possa avançar. No que respeita 
às questões colocadas pelo freguês da 
Estrada de Chelas, o Presidente asse-
gurou compreender e partilhar das 
preocupações demonstradas, prestando 
esclarecimentos aprofundados relativa-
mente à situação e informando que tem, 
junto da Câmara Municipal de Lisboa, 
efetuado tudo o que é possível para que a 
situação se altere, tendo inclusivamente 
transmitido que, no dia seguinte, em 
sede de Assembleia Municipal, o tema 
da ligação interna da freguesia iria ser 
debatido e consequentemente toda a 
problemática da envolvente ao território 
indicado pelo munícipe.
Seguidamente deu-se início ao período 
antes da ordem do dia (PAOD), onde 
as diferentes forças políticas puderam 
apresentar algumas moções e recomen-
dações, tendo sido as mesmas apreciadas 

e votadas. Salienta-se o voto de sauda-
ção apresentado pelo Partido Comu-
nista Português relativamente à Jornada 
Mundial da Juventude (JMJ) e uma reco-
mendação do Bloco de Esquerda respei-
tante à disponibilização de alojamento a 
professores deslocados em Lisboa, tendo 
ambos os documentos sido aprovados 
por maioria. O Presidente da Junta de 
Freguesia, no uso da palavra, expressou 
congratulação com a realização da JMJ 
e, mais concretamente, com a receção 
aos peregrinos e voluntários no nosso 
território fazendo um agradecimento e 
uma homenagem pública ao empenho 
dos trabalhadores da Junta de Freguesia. 
Congratulou-se ainda pela abertura das 
duas creches na freguesia bem como da 
Unidade de Saúde Familiar do Beato, a 
funcionar sem percalços, ressalvando a 
importância destes equipamentos para a 
nossa freguesia e para os nossos fregue-
ses.
No período destinado à Ordem do Dia, 
e depois de terem sido aprovadas as Atas 
referentes às duas últimas Assembleias 
de Freguesia, as diferentes forças políti-
cas presentes na Assembleia de Freguesia 
questionaram o Executivo com base na 
Informação Escrita (IF) apresentada.
O representante do CDS-PP, Luís Peres, 
questionou o Presidente da Junta de 
Freguesia acerca da taxa de absentismo 
da área da Higiene Urbana verificada 
no período a que se reporta a IF tendo 
o Presidente respondido ao eleito do 
CDS-PP e esclarecido como são indica-
das as métricas reportadas.
O ponto seguinte consistia na apreciação 
e votação para a realização da revisão 
orçamental e do Plano Plurianual de 
Investimentos. Devendo-se esta revi-
são ao facto de terem, entretanto, sido 
contempladas algumas verbas referentes 
aos Contratos de Delegação de Compe-

tências transferidos pela CML. Estes 
valores permitirão que sejam efetuados 
investimentos na nossa freguesia em 
áreas estruturantes. Este ponto, após 
apreciação e discussão, foi aprovado por 
maioria com os votos a favor do PS e 
abstenção das restantes forças políticas.
A revisão ao Mapa de Pessoal da Junta 
de Freguesia foi o ponto seguinte. Com 
esta alteração, permite-se a criação de 
postos de trabalho com a finalidade da 
melhoria dos serviços prestados pela 
Junta de Freguesia.
O ponto 6 consistia na alteração do 
regulamento de Taxas e Preços em vigor 
na freguesia. Esta alteração permitirá a 
distinção de valores a aplicar na emissão 
de atestados com carácter de urgência. 
Ambos os pontos foram aprovados por 
maioria.
O sétimo e o oitavo ponto da ordem 
de trabalhos estava na apresentação 
à Assembleia do Plano de Prevenção 
de Riscos de Corrupção, e do Código 
de Conduta que vigorará na Junta de 
Freguesia. A elaboração destes docu-
mentos, da inteira responsabilidade 
do Executivo da Junta de Freguesia, 
motivou alguma discussão em torno 
do formato da sua elaboração, sendo 
que regimentalmente não careciam de 
votação.
O nono ponto da agenda consistiu na 
Apresentação dos Compromissos Pluria-
nuais até agosto de 2023. Este ponto que 
também não carecia de aprovação não 
teve questões e culminou com o final 
desta Assembleia.
Por fim, saudamos sempre os elemen-
tos que compõe a nossa Assembleia de 
Freguesia que, caracterizando-se com 
diferentes pontos de vista relativamente 
a assuntos da freguesia, se pautam 
sempre por uma cordialidade e elevação 
que a todos dignifica.

O PROJETO INTERVIR REGRESSA PARA 23/24ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DO BEATO  
Pelo desenvolvimento harmonioso, crítico e criativo 

das crianças da Freguesia do Beato
Continuamos a querer um Beato melhor

Equipa do Projeto Intervir (na foto, da esquerda para a direita): Tiago Resende, Francisca Fonte, Joana Lopes, 
Filipa Furtado e Diogo Henriques.
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No início de mais um ano 
letivo, o Presidente Sil-
vino Correia esteve, com a 

equipa da educação, a entregar uma 
lembrança a cada aluno de Jardim 
de Infância e do 1.º ciclo das escolas 
públicas da nossa freguesia dese-
jando, presencialmente a cada um, 
os maiores sucessos para o seu per-
curso escolar neste novo ano letivo.
Com este regresso às aulas nas esco-
las básicas Eng. Duarte Pacheco (do 

agrupamento de escolas das Olaias), 
do Beato e do Bairro Madre de Deus 
(do agrupamento de escolas Luís 
António Verney ), voltaram também 
ao horário regular as AAAF/CAF, 
afetas à Junta de Freguesia do Beato e 
que asseguram, nas escolas, a ocupa-
ção de tempos não letivos, durante 
praticamente todo o ano.
Além das AAAF/CAF, com o novo 
ano letivo voltaram também o 
Projeto Intervir e o Espaço Jovem 

da Junta de Freguesia do Beato. 
Investimentos relevantes na educa-
ção das nossas crianças e jovens, 
fundamentais para a construção da 
nossa sociedade e da nossa identi-
dade coletiva.
As AAAF/CAF e o Espaço Jovem dão 
também resposta às necessidades de 
tantos pais, cujos tempos de trabalho 
não se conciliam com os tempos de 
escola dos seus filhos, assegurando 
que as crianças são cuidadas.

INÍCIO DO ANO LETIVO 2023/24 
No Beato, investir na educação é investir no presente e no futuro

Realizou-se, no passado dia 1 
de outubro no icónico Con-
vento do Beato, mais uma 

Gala do Beato; a 13.ª edição desta 
grande mostra de atividades, inicia-
tivas e personalidades que a Fregue-
sia do Beato tem. 
Contou com muita música e dança, 
reconhecimento por serviços em prol 
da comunidade e uma homenagem 

muito especial que a todos emocionou, 
pois a grandeza de uma comunidade 
reside na capacidade de valorizar 
aqueles que a compõem.
Logo no início da Gala, assistimos a 
uma magnifica atuação por parte de 
alunos de música e de dança da ES, 
2,3 Luís António Verney, com a apre-
sentação do coro, orquestra e grupo 
de dança.

A Gala prosseguiu com um emotivo 
momento de homenagem ao “nosso” 
Zé Variações. Bruno Moutinho, Vogal 
do Executivo subiu ao palco para 
lançar um vídeo especial, cheio de 
mensagens de colegas de trabalho e 
dirigentes associativos que não esque-
cem a marca indelével que o Zé deixou 
na nossa freguesia e no pensamento 
de todos nós.

O executivo da Junta de Freguesia voltou a contar com a 
apresentação, sempre profissional de Maya.

O presidente Silvino Correia entregou uma lembrança e desejou 
sucesso para o ano letivo aos alunos de JI e 1º ciclo.           

BEATO
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Noite de reconhecimento e de 
homenagem marcou mais uma edição
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Aclamada de pé, por toda a plateia, 
uma homenagem sentida do Execu-
tivo da Junta de Freguesia que entre-
gou, pela mão do Presidente Silvino 
Correia, à família do Zé Variações 
(José Silva) o Prémio Cidadania, 
Personalidade 2023, a título póstumo. 
A noite aquecia com as palmas de uma 
plateia de centenas de pessoas, que 
encheram o Convento do Beato para 
assistirem a mais momentos de espe-
táculo memoráveis, como foi a atuação 

do Grupo de Cavaquinhos do Beato. 
Integrado no Projeto Gerações da 
Junta de Freguesia, o grupo de Cava-
quinhos do Beato, com cerca de 20 
elementos e direção musical a cargo 
do maestro Rui de Sá Sequeira, tem 
por objetivo promover a música e a 
cultura de raiz portuguesa, manten-
do-a viva e dando-a a conhecer às 
novas gerações.
A Gala teve depois um novo momento 
de reconhecimento e gratidão às esco-

las da nossa freguesia, pelo valioso e 
contínuo contributo que têm dado à 
nossa comunidade. Voltou ao palco 
o Presidente da Junta acompanhado 
pela Vogal de Executivo, Maria do Céu 
Aleixo, para entregar aos representan-
tes das escolas presentes os Diplomas 
de reconhecimento: Francisco Simões 
da EB 2,3 das Olaias, Miguel Aleixo da 
EB1 do Bairro Madre de Deus, Susana 
Guerreiro da EB1 Engenheiro Duarte 
Pacheco.

O evento prosseguiu com mais uma 
magnífica atuação do incontornável 
Pezinho de Dança, da professora e 
bailarina Ana Rodrigues que subiu 
ao placo para receber o tradicional 
arranjo de flores, que marcou mais 
um momento de fortes aplausos nesta 
Gala.
Após a atuação das jovens bailarinas 
foi mostrado um vídeo representa-
tivo do conjunto de atividades, even-
tos e ações que a Junta de Freguesia 

do Beato proporciona, ao longo do 
ano, à população, contribuindo para 
a melhoria de vida de toda a nossa 
comunidade.
Esta Gala contou com a presença de 
dois vereadores da CML e, a título 
pessoal, da ex-ministra da saúde, 
Marta Temido.
De seguida, foi realizada a entrega do 
prémio na Categoria Entidade a duas 
associações de moradores da nossa 
freguesia: Associação de Moradores 

Viver Melhor no Beato e Associa-
ção de Moradores das Vilas Operá-
rias do Beato e o prémio na Catego-
ria Empresa à Papelaria Pêndula do 
Beato.
As atuações culminaram na atuação 
do grupo musical Todagente que, com 
influências de Pop, Hip-hop, Funk 
e Reggae animaram toda a plateia 
que, de seguida, foi convidada para 
usufruir de um Porto d’Honra no 
terraço interior do Convento do Beato.

A família de Zé "Variações" recebeu o Prémio Cidadania - Personalidade 
2023 e entregou à Junta de Freguesia uma placa de agradecimento pelo 
reconhecimento demonstrado.

Os representantes das escolas da freguesia recebem o diploma de 
reconhecimento pelo seu contributo à nossa comunidade.

O grupo Todagente animou a parte final de mais 
uma grande Gala do Beato.



Durante os primeiros seis 
dias de agosto Lisboa 
esteve em festa com a 

vinda do Papa Francisco e de 1.5 
milhões de peregrinos de todos os 
países. Nas palavras do Papa: “Os 
jovens são um símbolo de paz para 
o mundo, um testemunho de como 
as diversas nacionalidades, as lín-
guas e as histórias podem unir em 
vez de dividir". As celebrações, os 
concertos e muitos outros eventos 
permitiram aos jovens partilhar a 
sua visão do Mundo e da sua fé a 
partir da nossa cidade.

“De todo o Mundo para este lugar”, 
é a frase de abertura do hino da JMJ 
Lisboa 2023. A freguesia do Beato 
terá acolhido cerca de dois mil pere-
grinos de, pelo menos, 19 nacionali-
dades sendo uma das freguesias com 
maior diversidade, como nos indica 
a organização local.
Todo a logística e concretização da 
JMJ Lisboa 2023 no Beato foi ação 
de 32 voluntários das duas paróquias 
da nossa freguesia: São Bartolomeu 
e Espírito Santo. Apoiados abnega-
damente por instituições e por toda 
a comunidade, sem a qual não teria 

sido possível a realização da Jornada 
Mundial da Juventude. 
Enaltecem igualmente a coopera-
ção e disponibilidade da Junta de 
Freguesia do Beato que foi fulcral 
durante o desenrolar da semana, 
tendo os trabalhadores demons-
trado um grande sentido de dispo-
nibilidade e colaboração nas inter-
venções necessárias para o melhor 
acolhimento aos muitos peregrinos 
estrangeiros. 
O Agrupamento de Escolas Luís 
António Verney e o Agrupamento 
de Escolas das Olaias, nos 
seus vários espaços abri-
ram as portas, durante a 
semana da Jornada, para 
receberem peregrinos 
estrangeiros, tendo sido 
grandes anfitriões com 
o alojamento do maior 
número de peregrinos. 
Por sua vez, o Agrupa-
mento 760 dos escutei-
ros do Beato foi o braço 
direito para a implemen-
tação do plano de ação ao 
nível local, com muitos 
dos seus membros volun-
tariando-se para prestar 

todo o apoio necessário.
Fica para o futuro a vivência deste 
enorme evento mundial e, para além 
das boas memórias e de um espírito 
de comunidade nunca antes vivido, a 
reabilitação de uma nova área verde 
para a cidade de Lisboa (partilhada 
com o Município de Loures), assim 
como o alargamento do caminho 
pedonal ribeirinho que será muito 
utilizado pela população em geral 
e também pelos milhares de pere-
grinos que se dirigem a Fátima e a 
Santiago de Compostela. 

Sociedade

A JORNADA MUNDIAL DA JUVENTUDE
ENVOLVEU LISBOA

“De todo o Mundo para este lugar” 
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Na nossa freguesia foram acolhidos cerca de 2000 
peregrinos de 19 nacionalidades.

O palco do Parque Tejo é um equipamento que 
permanecerá mesmo após a maior Jornada de 
sempre.

A operacionalização da Jornada foi coordenada a partir da 
nossa freguesia.

Sociedade10

João Santos, 38 anos, é médico de 
família desde 2016 e é coordena-
dor da USF Oriente, recentemente 

transferida para as novas instalações 
na Unidade de Saúde do Beato.

Equipamento novo, sempre renova-
das expetativas por parte dos utentes 
e, neste caso, dos fregueses do Beato. 
O que é que os utentes do Beato, as 
pessoas que vivem na nossa freguesia, 
podem esperar desta nova Unidade de 
Saúde Familiar (USF)?
Nós temos de facto umas instalações 
novas, mas é importante que seja 
contextualizado o que é USF Oriente 
e o que são as instalações do Beato 
e quais são as expectativas para os 
fregueses e para os utentes da Unidade.
Nós, USF Oriente, fomos criados em 
2012. Fomos USF que se candidatou 
ao modelo B de funcionamento em 
2017 e desde 2019 que funcionamos 
nesse modelo que pressupõe melhores 
cuidados e melhor qualidade do serviço 
prestado. 

Porquê USF Oriente?
Originalmente, a equipa que criou esta 
USF Oriente- as USF são criadas por 
vontade de uma equipa de enfermei-
ros, médicos e secretários clínicos que 
decidem juntar-se e prestar cuidados 
a um determinado grupo populacio-
nal – foram pessoas que trabalhavam 
na UCSP dos Olivais e que tiveram a 
ideia de formar uma nova USF na zona 
oriental de Lisboa. Fomos colocados em 
2012 na Av. Afonso III, onde existimos 
até agosto deste ano.
Em 2017 passámos para um modelo 
organizativo mais equilibrado e em 2020 
surgiu a possibilidade de mudarmos de 
edifício com este projeto [no Beato].

As USF são polos funcionais do agru-
pamento. São uma equipa, não são 
propriamente um edifício ou um centro 
de saúde. São uma equipa que que tem 
autonomia organizativa, técnica e 
funcional, desde que obedeçamos àquilo 
que são os critérios de qualidade reco-
mendados pelo Ministério da Saúde. 
Neste momento nós trabalhamos na 
Unidade de Saúde do Beato. Trabalhá-
vamos no antigo centro de saúde São 
João, o posto 28, como era conhecido 
anteriormente, e agora trabalhamos na 
Unidade de Saúde do Beato. Isto pode 
ser um pouco confuso, e é, mas daí esta 
dicotomia entre o que é Unidade de 

Saúde do Beato, que é o nosso edifício 
e aquilo que é a nossa equipa, que é USF 
Oriente. 
Portanto, nós não mudámos aquilo que 
estava previsto e aquilo que é um edifí-
cio, porque existem outras valências a 
funcionar no edifício que não fazem 
parte da USF Oriente, independente-
mente de trabalharem em conjunto 
connosco. A USF Oriente equipa veio 
trabalhar para a Unidade de Saúde do 
Beato.

E que valências os utentes podem 
encontrar aqui?
Na USF são médicos de família. Faze-

NOVA UNIDADE DE SAÚDE DO BEATO
Acolhe nas suas instalações a USF Oriente

João Santos é médico de família e coordenador da 
USF Oriente.



mos seguimento de recém-nascidos, das 
crianças e adolescentes. Continuamos 
a fazer o seguimento na vida adulta, 
sempre numa perspetiva preventiva. 
E isso é o foco do médico de família: 
prevenir a doença e o seu agravamento 
quando ela já existe. Fazemos também o 
seguimento das doenças crónicas mais 
prevalentes e um seguimento paralelo 
daquilo que são outros problemas de 
saúde mais específicos que são seguidos 
nas especialidades hospitalares.
Mas existem outras equipas a funcionar 
na nossa Unidade, chamam-se os recur-
sos partilhados do agrupamento de 
centros de saúde. Uma assistente social 
e um psicólogo clínico. Teremos, muito 
em breve, higienista oral e está previsto 
também um médico dentista e estamos 
também a contar o início do funciona-
mento da nossa sala de movimento, 
onde teremos aulas de movimento e de 
promoção da atividade física e também 
aulas de preparação para o parto.
Temos enfermeiros também, preferen-

cialmente com a especialidade de medi-
cina familiar e comunitária, apesar de 
termos enfermeiros com outras especia-
lidades, porque de facto é uma especia-
lidade que surge há muito pouco tempo 
na enfermagem.
O secretariado clínico faz parte de uma 
equipa de família com um médico, um 
enfermeiro e, articulando com estes, faz 
a gestão destes pequenos grupos dentro 
da lista total de utentes. Porque cada 
médico tem, grosso modo, 1700-1800 
utentes na nossa Unidade, isto devido 
ao envelhecimento da nossa população, 
e este trio: médico, enfermeiro e secre-
tário clínico faz a gestão deste grupo.

Quantos utentes fazem parte da lista 
desta USF?
Neste momento, estamos a inscrever 
muitas pessoas. Na penúltima semana 
de setembro tínhamos à volta de 13700 
pessoas inscritas e a nossa perspetiva 
é inscrever, provavelmente, entre 400 
a 500 pessoas mais.

Temos recebido indicação de que 
a população do Beato que se quer 
inscrever aqui não tem vaga e/ou 
médico de família, nomeadamente 
utentes dos centros de saúde do 
Monte Pedral e da Alameda que 
pretendem mudar. É assim? 
Uma das características das USF é 
não existirem utentes inscritos sem 
médico. Portanto nós, ao inscrevemos 
um utente, temos necessariamente 
de atribuir uma equipa de família 
com médico, enfermeiro, secretário 
clínico.
Quando percebemos que ia haver 
esta mudança [de instalações], falá-
mos com Unidade Monte Pedral. 
Poderia haver aqui esta questão de 
pessoas que viviam mesmo aqui à 
porta da Unidade do Beato que esta-
riam inscritos em Monte Pedral e 
vice-versa; pessoas que estariam na 
USF Oriente e a viver perto de Monte 
Pedral e que queriam ficar lá inscri-
tos. Então, falámos com a Unidade 
Monte Pedral para garantir que pode-
ria haver alguma permuta entre nós 
e eles. Foi aceite e isso tem sido feito. 
Passa um pouco ao lado daquilo que 
são as regras que são ditadas agora 
pela nova direção executiva do Minis-
tério da Saúde que impõem que as 
novas inscrições nas Unidades se 
ditem primeiro pela área de residên-
cia (pessoas que residem na mesma 
freguesia do Centro de Saúde) alguns 
critérios de idade, nomeadamente as 
crianças até aos 2 anos, grávidas, agre-
gados que já estejam inscritos devem 
ser conjuntos - pressupõe que existe 
uma mãe e uma criança, mesmo que 
já tenha 16 ou 17 anos, inscritas na 
nossa Unidade, se o pai pedir inscri-
ção e residir na mesma freguesia da 
Unidade, tem prioridade.
Para uma pessoa que não tenha 

nenhum familiar inscrito isto, por 
vezes, pode fazer com que a inscrição 
seja um pouco mais demorada. Existe 
uma lista de espera centralizada no 
agrupamento, na qual os utentes são 
inscritos e esses utentes são prioriza-
dos de acordo com estes critérios do 
Ministério da Saúde. E nós pegamos 
nessa lista e vamos inscrevendo esses 
utentes. 

Existe capacidade para que esta 
Unidade de Saúde tenha mais médi-
cos, para responder à necessidade 
da população da nossa freguesia que 
não tem médico de família e mesmo 
de alguns dos já inscritos noutras 
USF próximas?
Eu acredito que, com a reestrutura-
ção da equipa há cerca de 2 meses, 
consigamos abranger a maior parte 
das pessoas que têm necessidade e 
que querem ser inscritas na nossa 
Unidade.
Em termos de alargamento da equipa, 
não está previsto. Uma equipa dema-
siado grande torna-se difícil de se 
manter coesa e de manter os proces-
sos de funcionamento inerentes a um 
bom funcionamento. 
Por outro lado, também o espaço 
físico torna difícil um alargamento 
da equipa. Esta Unidade foi pensada 
para um grupo de 8 médicos, nós 
somos 10 neste momento. Somos 
também 8 enfermeiros e cada médico 
e enfermeiro terá que ter um gabinete. 
Nós temos 17 gabinetes contando 
com as salas de tratamento, portanto, 
logo aí já temos um gabinete a menos.
Para além disso, somos uma Unidade 
eminentemente formativa de novos 
médicos de família e de enfermeiros. 
Temos neste momento mais 9 médi-
cos em formação e alunos da Escola 
Superior de Enfermagem e alunos das 

faculdades de medicina estão a esta-
giar connosco.

E o que têm os nossos fregueses que 
fazer para se inscreverem, sendo por 
transferência de outro centro ou por 
não terem sequer médico de família?
Basta dirigir-se à nossa Unidade 
pessoalmente, por e-mail ou por 
telefone e pedir a inscrição na nossa 
Unidade. Será transmitido que fica-
rão em lista de espera, a não ser que 
se trate de um recém-nascido, uma 
criança, uma grávida, por ser uma 
necessidade de consulta imediata. 
Os critérios do Ministério da Saúde 
são: pessoas que não tenham médico 
de família são priorizadas em rela-
ção a pessoas que estejam inscritas já 
noutras Unidades. Isto não depende 
de nós.

Embora a gestão da Unidade seja 
autónoma, as diretrizes vêm dire-
tamente do Ministério?
Exatamente. Nesta questão sim. A 
única coisa que está salvaguardada 
neste momento são, como referi, os 
utentes de Monte Pedral que podem 
transitar para a USF Oriente e vice-
-versa, enquanto existe esta margem, 
ou seja, de imediato isto continuará a 
ser possível e este conjunto de crité-
rios é um bocadinho posto de parte, 
porque no fundo é uma permuta.

E quem estiver, por exemplo, na 
Alameda?
Utentes sem médico da Alameda, 
cumprem critérios de prioridade.
Agora se perguntar, por exemplo, se 
vier uma criança e um adulto jovem? 
Será inscrita primeiro a criança; se 
[vier] um adulto jovem que tenha 
um familiar já cá inscrito na nossa 
Unidade, terá prioridade. Portanto, 

isto são os critérios de prioridade.

Portanto, para assegurar que pres-
tamos todo o esclarecimento à nossa 
população relativamente às inscri-
ções nesta USF, não há nenhum 
impedimento a qualquer pessoa 
que seja de qualquer destes dois 
centros de saúde mencionados de se 
inscrever aqui, o que pode acontecer 
é terem de esperar um pouco mais. 
É assim?
Sim, poderão ter que aguardar um 
pouco mais.

E garante que todos os que estão ou 
venham a estar aqui inscritos terão 
médico de família?
Tal e qual. não há nenhum utente 
inscrito na nossa Unidade sem 
médico. Isso é inegável.

E para finalizar, se os utentes inscri-
tos necessitarem de uma consulta do 
dia, como é que deverão proceder?
As pessoas devem ligar para o número 
de telefone 218 101 043 ou 218 101 044 
(apenas para consulta do dia, para 
marcações habituais o número é o 
218 101 010) e depois são contactadas 
por um médico e têm uma telecon-
sulta e, caso seja necessário, o médico 
encaminha para a consulta presencial 
adequada.
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Na USF Oriente todos os utentes inscritos têm médico e enfermeiro 
de família atribuídos.

O secretário clínico é o primeiro 
rosto da USF.



Contactos Úteis

SAÚDE
CÂMARA MUNICIPAL DE LISBOA

POLÍCIA

BOMBEIROS

TÁXIS

ACONSELHAMENTO E APOIO

UTILIDADE PÚBLICA

Informação Útil14

Número de Emergência   112

SNS 24     808 242 424

Hospital de Santa Maria   217 805 000

Hospital de São José    218 841 000

Hospital D. Estefânia    213 126 600

Hospital Curry Cabral    217 924 200

Hospital dos Capuchos   213 136 300

Maternidade Dr. Alfredo da Costa 213 184 000

Unidade de Saúde do Beato  218 101 010

218 113 200

218 414 250

217 225 200

211 967 222

969 893 926

PSP 

PSP - Olaias 

Polícia Municipal 

Polícia Judiciária (Piquete) 

Escola Segura

Bombeiros Voluntários 
Beato e Penha de França

Regimento Sapadores Bombeiros

218 681 095

800 913 913

Retális - Rádio Táxis Lisboa

Cooptáxis

Izzy Move Lisboa

218 119 000

217 932 756

218 111 100

Linha de Apoio à Vítima

APAV

Instituto de Apoio à Criança 

Linha de Apoio ao Idoso

Projeto Radar

116 006

707 200 077

213 617 880

800 203 531

213 263 900

Santa Casa da Misericórdia

EPAL - Falhas de água

EPAL - Roturas na Via Pública

Gás - Emergência

Eletricidade - Atendimento

CP

213 235 000

808 201 101

800 201 600

800 201 722

808 506 506

707 210 220

Carris Metropolitana 210 410 400

Brigada de Coletores

Atendimento Personalizado 
de Apoio ao Munícipe

218 170 146

808 203 232

JUNTA DE FREGUESIA DO BEATO

Sede
Polo de Atendimento no 
Mercado Alfacinha
Espaço Saúde
Espaço Jovem

218 681 107

218 491 389 

218 650 150

215 987 001

AGENDA DAS 
COLETIVIDADES

Organização JF Beato em parceria com 
ASCRMFAIFA  e Agrupamento 760 Beato

11 Novembro 
Magusto Popular 
às 15h 
Espaço Ideias

Uma cidade mais limpa também depende de si!
Não coloque monos na rua sem ligar para a recolha da CML - 808 203 232

Coloque os sacos de lixo no caixote doméstico | Não coloque lixo à volta dos ecopontos

Não deite papéis ou máscaras no chão| Apanhe os dejetos do seu cão

Higiene Urbana
Juntas de Freguesia e Câmara Municipal

 dividem tarefas 

COMPETE À JUNTA DE FREGUESIA COMPETE À CÂMARA MUNICIPAL 
DE LISBOA

Recolha de Monos

Despejo dos Ecopontos/Ecoilhas

Limpeza de Zonas Expectantes
Acima dos 5000m� 

e 25% de declive

Despejo de contentores

Despejo de Papeleiras
Limpeza à volta 

de Ecopontos/Ecoilhas
Limpeza de Sarjetas

Deservagem 

Varredura de Ruas
Lavagem de Ruas



Silvestre Fonseca e amigos

Solistas convidados

Concerto de Natal

Domingo 17 de Dezembro
Pelas 16h
Igreja São Bartolomeu do Beato

Orquestra Lusitana 
Coro Appassionato
Direcção de Gonçalo Lourenço


